
議会報告会結果報告書

議会からの報告事項

報告者から、資料により報告した。

【主な質疑】

特にありませんでした。

開催日時 令和６年２月３日（土） 10:30～12:00

開催場所 相生市文化会館扶桑電通なぎさホール 中ホール

出席議員 全議員

欠席議員 なし

参加者 ２８名

〇
第１部

決算審査特別委員会報告

報告者 田中政

記録者 今井

第１部

総務文教常任委員会報告

報告者 三浦

記録者 中山

第１部

民生建設常任委員会報告

報告者 土井

記録者 岩崎

第２部

意見交換

報告者 後田

記録者 池田、中山、土井、三浦
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議会報告会結果報告書

【主な質疑】

発言者１ 平和の提言について

・日本政府に核兵器禁止条約への署名批准を求める意見書を採択する兵庫県下で１３番

目の市となってほしい。

・市議会として、広島長崎への研修や、被爆者の話を聞くなどして、知見を深め、様々な

取り組み、発信をしっかりとしていただきたい。

※長崎の鐘の前での平和祈念式典の際、とりあえず参加しておけばいい、という姿の議員

の方が一部いらっしゃったと思われ、大変残念な思いである。戦争や原爆が今最も考え

るべきことであり、自分のこととして考えていただきたい。

⇒相生市議会としても、令和４年３月に、ロシアによるウクライナの軍事進行を強く非難

するとともに、政府をはじめ、関係各所及び国際社会との綿密な連携のもと外交努力に

よって、1日も早く、平和を強く望むものであるという「ウクライナ決議」を出させてい
ただいている。

各議員のイデオロギーや考え方はあるが、出席している議員の平和に対する思いは同じ

ではないかと思う。今後とも、ご意見等があれば教えていただきたい。

⇒昭和６１年に平和都市宣言をし、年に３回平和祈念式典を行っている。子どもたちから

非核平和のポスターも集めている。意見書はまだ出してないが、今後も議会で検討して

いく。
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発言者２

・相生市看護専門学校の無償化はできないか。

⇒これまで委員会で無償化の検討はされていない。

・地域の公共交通について、バスの本数とバランスが市民の意見を取り入れてないという感

想がある。

⇒地域公共交通については、今検討に取りかかっているところである。独自の地域公共交通

を含め、既存の公共交通のあり方にも今取り組んでいる最中であるため、もう少しお時間を

いただきたい。

・矢野荘のバスツアー、荘園ツーリズムに対しての補助はできないか。歴史文化遺産でもあ

るため、市としても全国に PRしていけないか。
⇒要望としてお受けする。

発言者３

・看護学校が解体中だが、ほかに流用できなかったのか。

⇒現地建替の予定である。

・初代市長の銅像が隅のほうに置かれているが、以前は玄関に置かれていたかと思うが、

ちゃんと置いてほしい。

⇒確認しておく。

・高取峠にトンネルを開通しようと相生市、赤穂市とも看板も掲げているがやりっぱなして

いる。これは市民ではどうにもならず、政治家の重要な仕事だと思う。人口減少となる危機

感をもって、議員先頭になって、トンネルの開通をお願いしたいと思う。

⇒高取峠のトンネルの話は、これまでは赤穂市と相生市で、市長、市議会の正副議長、それ

から委員会の正副委員長、それから担当部局、それぞれ赤穂と相生から、「幹線道路整備促

進協議会」を作り、県等にに陳情活動をやってきた。しかし、県の方は費用対効果の点でな

かなか採択がない。

昨年、赤穂市、それから相生市それぞれ合意のもと、今まで取り組んできたそういう陳情

活動をしてきた幹線道路整備促進協議会というのは、一旦休止している。

しかしながら、トンネル化は、進めていきたいという思いは変わっておりませんので、引

き続き可能な方法で要望していきたい。ご理解をお願いしたい。

整備促進協議会では県会議員も顧問であり、山口代議士も来られて、よく伝えている。

発言者４

・議会報について、市民目線をもって、全体をシンプルにするか、もう少しわかりやすくし

ていただくか、一度吟味していただきたい。



⇒市民の方々にわかりやすく、一人でも多くの方に読んでいただけるように、委員会でも

注釈やイラストを入れ、わかりやすく見ていただけるように、工夫しているところだが、

また委員で相談し、わかりやすい議会だよりを作っていこうと思う。

・矢野小学校と若狭野小学校の統合問題について、現状をお聞かせいただきたい。

⇒現在、教育委員会で、矢野、若狭野のだけでなく、相生市全体を考えた上での統廃合も

含めた形での計画案を作成している。

計画がでてきてから、審議をしていくことにになるため、今しばらくご辛抱いただきた

い。この件に関しては、後日、何らかの形でご報告させていただけたらなと思っている。

・統合問題については、スピード感をもってやっていただきたい。

⇒先ほど委員長の全体の統廃合等も含めて話があったが、現状、矢小と若小の統合につい

ての協議会が、昨年夏以降、進んでいる。相小も含めてだが、各地区で順次やっていきな

がら、結果を待って、次年度の統廃合等の計画を積み上げていく過程であり、地域要望も

あるため、よろしくご理解をお願いしたい。

発言者５

・市民に対する通勤時の新幹線定期補助１万円を人口減少対策のため実施してはどうか。利

用者が一定の数になれば、ＪＲに定期代をさげていただくよう事前に言質をとっておくと

よい。

⇒ご意見としてお受けする。

※あと１名手上げ者あり（終了時間となったため発言なし）


